

zubrachten. Der Wasserfall versorgte uns mit Trinkwasser, und das Meer mit schlechten Muscheln, von denen wir lebten. Aber schon mochte Christine keine mehr essen, und diese Art zu leben würde uns bald dahin gebracht haben, vor Entkräftung zu sterben, wenn uns der Himmel nicht Sie zu unserer Hülfe geschickt hätte. Von nun an streben wir nach nichts, als in unser Vaterland und zu unserm gewohnten mässigen und arbeitsamen Leben zurückzukehren. Wohl uns! wenn wir dasselbe nie verlassen hätten.

Neunzehntes Kapitel.

Auf welche Weise es Georg und der Schwedischen Familie gelingt, die Insel zu verlassen.

Ich dankte dem Schweden aufrichtig für den mir durch die Erzählung seiner Geschichte gegebenen Beweis seines Vertrauens, und bat ihn, mich künftig als den Aeltesten seiner Söhne zu betrachten, indem ich ihn versicherte, dass er bei mir den gleichen Gehorsam wie bei seinen übrigen Kindern finden werde. — Jeder von uns hatte seine Beschäftigungen. Margaretha befasste sich mit dem Innern der Haushaltung, sorgte für die Aufbewahrung und Erhaltung der Vorräthe, für den Hühnerhof, sammelte die Eier und kochte die Speisen. Sie besorgte diess Alles mit